

SNES-FSU Gironde
138 rue de Pessac 33000 Bordeaux
s2gironde@bordeaux.snes.edu

Pauline BAILLE : 06.12.52.74.67
Arnaud LACOMBE : 06.85.87.29.17

Lettre d'information # 5
du SNES-FSU Gironde

Lundi 3 octobre 2022



SOMMAIRE

- Violences sexistes et sexuelles (VSS)
- Fête de la FSU 33
- Grève et manifestation du 29 septembre
- Une bien étrange audience à la DSDEN
- Les HIS du mois de septembre
- Revalorisation des pensions pour les collègues retraité.e.s



Violences sexistes et sexuelles (VSS)

Lors de Commission administrative (CAA) de Bayonne du 16 septembre dernier, nous nous sommes mandaté.es afin d'élaborer des outils pour animer la journée du 25 novembre contre les VSS dans nos établissements.

Tous et toutes les chef.fes d'établissement ont dû recevoir en septembre une enquête du ministère (à compléter avant le vendredi 23/09) concernant la mise en œuvre de l'Éducation à la sexualité dans leur établissement.

La lutte contre les violences sexistes et sexuelles concerne tous les personnels (les élèves ne sont pas épargné.es non plus) et nous avons besoin de vos retours sur cette question centrale :

- L'enquête a-t-elle été complétée dans votre établissement ?
- Est ce que les séances d'EAS (éducation à la sexualité) obligatoires (3 normalement) ont bien eu lieu ?
- Si oui par qui ont-elles été organisées ?
- Quels sont les thèmes abordés ?
- Y a t il d'autres actions menées dans les établissements en faveur de l'éducation à la sexualité ?

Merci pour les informations que vous nous relaierez et qui nous permettrons d'agir pleinement dans la lutte contre ces violences.

Fête de la FSU 33

Quelques chiffres :

- Près d'une centaine de personnes accueillies.
- Plus de 3 heures de concert et 4 ateliers de 2 heures animés par des camarades chevronnés.
- 250 empenadas engloutis sans compter les dizaines de litres de boissons diverses consommées avec la plus grande modération.

Cette première édition a été un succès et en appelle encore d'autres. Tout l'équipe des bénévoles et militant.e.s de la FSU33 s'est donc donnée rendez-vous l'année prochaine.

Quelques photos ici : <https://www.facebook.com/photo?fbid=455962576512300&set=pcb.455963526512205>

Grève et manifestation du 29 septembre

Le cortège était dense et les visages familiers comme nouveaux étaient nombreux. Près de 40% d'entre nous étions en grève dans le département pour revendiquer une augmentation des salaires de tous et toutes et sans contrepartie, une augmentation de 10% du point d'indice maintenant, pour exiger le rattrapage des pertes de pouvoir d'achat et une réelle revalorisation des carrières !

Merci à tous et toutes les camarades pour leur aide auprès du camion de la FSU 33.

Quelques photos ici : <https://www.facebook.com/photo/?fbid=452819810159910&set=pcb.452820133493211>

Une bien étrange audience DSDEN

C'est un moment particulièrement désagréable qu'on a vécu quatre enseignantes du collège Mauguin de Gradignan jeudi dernier. Pourtant rompus à l'exercice de l'audience (une audience chaque année depuis 3 ans), la teneur des échanges avec le DASEN adjoint Frédéric Fabre aurait pu les laisser sur leur faim : il les a révoltés. L'audience "moyens" portait essentiellement sur un nombre d'AESH insuffisant : il en manque au moins 5 pour des élèves scolarisés dans les classes de 6ème et 4ème, les effectifs pour ce niveau atteignant désormais 31 élèves.

Le ton est donné d'entrée par le DASEN en second : "*Vous avez bêtement perdu un 1/30ème alors que vous auriez pu avoir une audience*". Les collègues ont eu beau répondre avec énergie (et patience !) que la grève du 15 septembre dans leur établissement avait été décidée à la suite de nombreux courriers sans réponse, le DASEN désormais auto-proclamé expert du dialogue social n'en démord pas : "*Vous avez installé un rapport de force*".

S'en est suivie la rhétorique toute dasenienne qui justifie le manque d'AESH par tous les arguments possibles et le plus souvent souvent honteux :

- "*Certains élèves ont fait la rentrée sans AESH car 130 AESH ont démissionné cet été.*"

- "*L'AESH est là pour l'apprentissage de l'autonomie. On ne veut pas d'AESH stylo.*" (IEN-AESH Secteur Est).

- "*Quand vous vous dites démunis, je vois un besoin de formation.*"

- Au constat des collègues de la diminution des heures allouées chaque année, l'IEN-AESH répond du tac au tac : "*Qui a besoin d'heures ? Vous ? Les élèves ? Ah ! Les élèves !*"

On appréciera aussi les formulations méprisantes telles que "*c'est amusant ce que vous dites, c'est bien tourné*". Au-delà des effets de style, on y apprend que la DSDEN ne sait pas vraiment ce qui se passe sur le terrain alors qu'elle ne cesse de jongler avec les heures des collègues pour augmenter le pourcentage d'élève bénéficiant d'un "*accompagnement humain*". Quand les collègues mentionnent 6 AESH, la DSDEN en compte 3. Mais on va venir voir nous dit-on ! Il n'est pas non plus rare que l'on confonde ULIS et UPE2A au cours des échanges. Quand à l'appel aux collègues de SEGPA comme "*personnes ressources*" pour former les collègues à l'inclusion cela se passe de commentaires. Comme le dit enfin M. Fabre : "*Une des principales difficultés sur cette question est de faire comprendre aux parents que la notification MDPH peut être inférieure à 20 h.*" CQFD !

Les HIS du mois de septembre

Le S2 Gironde a pu se déplacer dans près d'une dizaine d'établissement ce mois-ci. Les thèmes abordés en lycée et collège ont été nombreux parmi lesquels ont figuré en bonne place les obligations de service (ORS), le management toxique, les salaires ou bien encore l'évaluation des établissements.

Serez-vous les prochains à en bénéficier ? N'hésitez pas à nous contacter pour cela grâce au mode d'emploi présenté dans le bulletin # 4.

Pour retrouver les bulletins envoyés depuis la rentrée : <https://bordeaux.snes.edu/SNES-Gironde-26-.html>

Revalorisation des pensions pour les collègues retraité.e.s

Les collègues retraité.e.s ont certainement été surpris.e.s en recevant leur pension de fin septembre et ne percevoir que l'augmentation de 4%, sans les rappels de juillet et août. La DRFIP (Direction Régionale des Finances Publiques) de la Nouvelle-Aquitaine a laissé ce message sur son site : "*La revalorisation des pensions est fixée à 4%, à compter du 1er juillet 2022. Celle-ci sera effective sur votre pension mise en paiement le 29 septembre. Le rappel des mois de juillet et août sera effectué sur votre pension du mois d'octobre*". Il vous faudra donc bien vérifier fin octobre que vous avez reçu ce rappel.



SNES-FSU Gironde
138 rue de Pessac 33000 Bordeaux
s2gironde@bordeaux.snes.edu

Pauline BAILLE : 06.12.52.74.67 / Arnaud LACOMBE : 06.85.87.29.17

SNES Gironde - 138 rue de Pessac - 33000 Bordeaux
<https://bordeaux.snes.edu/-Snes-Gironde-26-.html> s2gironde@bordeaux.snes.edu

[politique de confidentialité des données](#)

Pour vous désabonner de cette liste, envoyez un mail à s3bor@snes.edu